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ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ! 
 

В прекрасный день от всей души 
Поздравить Вас позвольте! 

Желаем всех достичь вершин! 
Успехов Вам в работе! 

Счастливых, светлых, ярких дней 
Учеников хороших! 

Пусть новых творческих идей 
Становится все больше! 

 
30 сентября 2020 г. в стенах колледжа состоялся концерт, 

посвященный профессиональному празднику “День учителя”. Уже на 
протяжении нескольких   лет учащиеся выражают свою искреннюю 
благодарность, исполняя свои самые вдохновенные композиции. 

Учитель… Какое это короткое слово, и сколько оно вмещает в себя 
смысла. С учителями связано формирование характера, ума, совести. А 
сколько сил и времени они посвящают нам, создавая развитую и 
гармоничную личность, передают ценные знания, направляют на 
достижение амбициозных целей. Учитель - это тот, кто никогда не    
оставит нас без внимания, всегда поддержит в трудную минуту и 
поделится самым  мудрым советом. Кем бы мы  сейчас были без наших 
учителей? 

В этот знаменательный день учащиеся от чистого сердца 
выражают признательность  уважаемым учителям, ведь 1 октября весь 
мир отмечает ещё один важный для нашего колледжа день – День 
музыки.  

В этом году концерт открыл ансамбль ударных инструментов, 
который исполнил композицию М.Марковича “Командная работа”. 
Этот яркий номер подарил бодрое, лучезарное  настроение праздника. 
Здесь поистине видна настоящая слаженная, командная работа и, в 
первую очередь, работа наших преподавателей, которые 
сформировали специальные знания и исполнительские навыки. 
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А. Бородин писал: “Я  глубоко 
убеждён, что музыка представляет 
одно из самых могущественных 
средств для развития музыкального 
вкуса и понимания”. Исполнителям 
удалось подарить публике 
оживленный, яркий, полный 
энергии номер, который на долгое 
время остался в памяти зрителей. 
Все мы любим очень трогательную 
песню Эрнесто де Куртиса “Вернись 

в Сорренто”. Уже более 100 лет она 
«путешествует» по разным странам и даже континентам, а в этот день 
она прозвучала и на нашей сцене. Яркое исполнение Владимира 
Свибовича вдохновило слушателей.  Глубокий и тёплый тембр  
голоса солиста наполнял не только зал, но сердца всех зрителей.  
С особым чувством Большой зал встречал  стипендиата  Специального 
фонда Президента РБ по поддержке талантливой молодёжи ансамбль 
скрипачей “Каприс". Его создателем,     идейным вдохновителем и 
художественным руководителем является замечательный     педагог 
Г.Е. Арабей.  Ансамбль был создан в 2009 году, и теперь, спустя 11 лет,   
невозможно представить ни одного большого концерта без его 
участия. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

На фото: Владимир Свибович, учащийся  

4 курса специальности «Пение» 

На фото:  фрагмент выступления 

ансамбля скрипачей «Каприс» 
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Свои музыкальные приношения любимым учителям со сцены 

преподнесли Мария Шидловская, исполнившая Думку Параси из оперы 
"Сорочинская ярмарка" и Лиморова Мария, выступившая с  
концертным этюдом "Хоровод гномов" Ф. Листа.  

 

 
 
 
Кульминацией концерта стало выступление оркестра русских 

народных инструментов под управлением В. И. Дубовика.  Весело, 
задорно  прозвучала пьеса-шутка А. Цыганкова "Перевоз Дуня 
держала", солист - лауреат Республиканских и Международных 
конкурсов Алексей Альшевский (класс преподавателя Дубовского С. А.)  

Долгими аплодисментами публика благодарила оркестр и солиста 
Михаила Волчкова, лауреата Республиканских и международных 
конкурсов, за исполнение "Маленького триптиха" А. Нижника. 
Примечательно, что автором  инструментовки выступила наша 
выпускница Дарья Самохвал. Выступление оркестра стало ярким и 
вдохновенным финалом праздничного концерта. Все мы, учащиеся 
колледжа, хотели бы, чтобы наши преподавателя знали: искренние   
чувства любви и благодарности в наших в сердцах останутся на всю 
жизнь.  

 
 

 
Материал подготовила учащаяся 4 курса специальности 

«Музыковедение»   Елена Белягина 

 

На фото:  Лиморова Мария, учащаяся 

1 курса специальности «Фортепиано» 

На фото: преподаватель цикловой комисси 
“Инструменты народного оркестра”  

Волчков М.В. 
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                                                        Я – будущий 
учитель! 

 

Всю свою жизнь нам постоянно приходится что-то выбирать. 
Начиная от обычных ежедневных вопросов и заканчивая глобальными 
проблемами. Наверное, каждый из нас задавался вопросом: «Кем 
я хочу стать?» Этот вопрос является одним из самых сложных. 
Действительно, ведь профессий так много, а выбрать надо одну! 
И надо сделать правильный выбор, чтобы потом наслаждаться тем, что 
ты делаешь. Тем не менее, рано или поздно каждый начинает 
осознавать, чем он хотел бы заниматься всю свою жизнь. 

И вот, когда выбор сделан - ты идешь к своей цели! Четко 
представляешь себе каким специалистом ты станешь, и как будет 
проходить твой пусть к твоей профессии. 

Учащиеся второго курса специальности «Инструментальное 
исполнительство (фортепиано)» на дисциплине «Методика 
преподавания игры на инструменте» поделились своими мыслями на  
тему «Я – будущий учитель». 

 
Толстова Кристина: Моя бабушка всегда была для меня 

примером. Вся ее жизнь связана с обучением и воспитанием детей. 
Она педагог в музыкальной школе. Я всегда восхищалась тем, как 

работа ее вдохновляет. Она 
творчески и в тоже время 
грамотно планирует свой 
учебный процесс.   Поэтому в 
своей педагогической 
деятельности я хотела бы 
приблизится хотя бы чуть-чуть к 
уровню ее преподавания.  

Одна из моих задач – это 
умение расположить к себе, 
создать творческую и 
доброжелательную обстановку 
на уроке, заинтересовать 
ученика к дальнейшему 
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обучению. Очень важен индивидуальный подход к каждому ребенку. 
Нужно учитывать его потенциал, способности и возрастные 
особенности. В основном никто из детей не задумывается о будущей 
профессии музыканта и важно с первых уроков не отбить желание 
продолжить обучение.  Я знаю, как любые концерты и выступления 
перед родителями благоприятно влияют на эмоциональное состояние 
ученика. Поэтому я буду стараться привлекать родителей к 
непосредственному участию во всех мероприятиях, проводимых в 
школе.  Пусть не все мои будущие ученики станут профессиональными 
музыкантами, но я знаю, что они станут лучшими в своей профессии, 
потому что занятия музыкой вырабатывают такие качества как 
внимание, усидчивость, сосредоточенность и трудолюбие.    

 
Вишневская Дарья: Профессия учитель—это творчество. А 

учитель музыки—это творчество в искусстве. Через музыку идёт прямое 
обращение к душе человека, раскрывается творческий эмоциональный 
потенциал. 

   Я очень люблю музыку и считаю, что я на своём месте, так как 
отдаю отчет в том, что моя профессия не про деньги, а про нечто более 
глубокое и фундаментальное. 

   Себя я вижу учителем подростков, когда им уже интересны 
душевные переживания, когда с ними можно поговорить о том, как 

через музыку можно выразить свои 
чувства, своё отношение к 
происходящему вокруг и внутри себя. 

   Также я хотела бы реализовать и 
свои организаторские способности. 
Помимо использования напрямую 
методов преподавания в роли учителя, 
я бы создала салон с живой музыкой 
для людей, любящих музыкальное 
искусство. Там они могли бы 
пообщаться, узнать биографии 
композиторов, научились бы слушать и 
понимать музыку, получить мастер-
классы. Место, в котором уже взрослые 
люди могут осуществить свою мечту — 
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научиться играть на фортепиано. Таким я вижу свою деятельность в 
будущем. 

 

 Струнина Ксения: С детства меня привлекала профессия 
учителя музыки. И я точно знала черты, которые должны быть в 
хорошем педагоге. Какими-то я обладаю уже сейчас, а какие-то нужно 
развивать. 

В первую очередь я хотела бы, чтобы ребенку было со мной 
комфортно. Нельзя нервничать и повышать голос, если у него что-то не 
получается. Очень важно обладать терпением. Нужно научиться 

находить подход к любому 
воспитаннику, даже 
неусидчивому и 
несобранному, и уметь 
заинтересовать в своем 
предмете. Я вижу себя 
учителем, которого дети 
уважают и к чьему мнению 
прислушиваются.  Я вижу 
себя учителем, который 
развивается сам, и главное -  
любит свое дело. 

 
Еряшева Елизавета: 

Ежегодно в школы страны приходят 
сотни молодых учителей музыки. И, 
естественно, каждого из них волнует 
масса самых различных вопросов: 
как пройдет первая встреча с 
учащимися, как подготовить и 
провести музыкальные занятия, как 
воспитать любовь к исполнительству. 

С точки зрения 
профессиональной устойчивости 
быть учителем музыки - это очень 
ответственная работа. Преданность 
профессии зависит от качества 
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подготовки и личных свойств молодого человека, а также от того, как 
его принимают и какую поддержку оказывают. 

Я считаю, у меня, как у будущего учителя музыки, присутствуют 
уже такие качества, как повышенная ответственность и интенсивное 
стремление делать хорошо свою работу. 

В будущем я буду чаще обращаться к стимулирующим методам - 
поощрение, похвала, чем к сдерживающим.  

Мне кажется, я буду хорошим учителем, так как у меня есть 
предрасположенность к профессии, потому что я воспитываюсь в 
семье, где уже есть учителя. 

 
Радкевич Виктория: Каким я буду учителем? Над этим 

вопросом задумываются многие.... Я думаю, большая часть ответит, что 
будут "хорошими", что ж, так отвечу и я. Подходя к вопросу "как я буду 
преподавать” мне хочется вспомнить слова Сократа: "В каждом 
человеке солнце, только..."  А попробуйте продолжить эту фразу 
сами...... Я бы продолжила так: " В каждом человеке солнце, только 
нужно помочь ему себя проявить, поверить в свои силы" Представим, 
что человек - это наш ученик, маленький ребёнок. В нём, несомненно, 
скрыт талант, но он пока что этого не знает, или не знает как его 
раскрыть.  

Я буду к каждому ребёнку подходить индивидуально. С самых 
первых занятий я буду прививать ученику 
стремление к учёбе. Ведь настоящему 
педагогу не хотелось бы, чтобы его 
ученик ленился и относился к учёбе 
безответственно.  

Если говорить об исполнении 
музыкальных произведений, в первую 
очередь, я буду стремиться учить детей 
понимать, ЧТО они играют, какой смысл 
сокрыт автор. Ведь мы играем не просто 
набор нот, мы должны донести до 
слушателей ту мысль, которую 
композитор хотел показать через своё 
произведение. Несомненно, я бы 
"заставляла" детей уделять время 
развитию техники, чтобы они не 
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забывали играть гаммы и упражнения, ведь без техники нам, 
музыкантам, никуда.  

  Если вы ещё не забыли, то в начале я упоминала фразу мудрого 
Сократа и теперь хочу закончить её, как сделал он сам более двух тысяч 
лет назад: " В каждом человеке солнце. Только дайте ему светить." Мы 
должны учить других быть чуткими, внимательными, добрыми, 
воспитанными. "Солнце" - это как душа человека, которая является 
чистой и непорочной. А именно в раннем возрасте она наиболее 
восприимчива  к удивительному миру - миру музыки. 

 
Александрович Елизавета: Каким я стану учителем? Сразу 

кажется, что у тебя с лёту получится найти контакт с детьми! Нужно 
вложить много усилий, чтобы ученик был благодарен за время, которое 
он провел с пользой для себя.  Это будет мотивировать меня  на новые 
достижения. Ведь самое главное - это достижение 
заинтересованности ученика, это ключ к хорошим отношением и 
доверию. Всем нам в детстве хотелось быть на кого-то похожими и 
чаще всего кумиром становится тот, кто вкладывает в тебя всю душу. Я 
хочу стать для своих учеников также другом, с которым можно 
разделить свои радости и переживания. 

 Работая с детьми, я должна буду 
разбираться в детской психологии, чтобы 
поддерживать ребенка, находить компромисс 
в конфликтных ситуациях. Учитель должен 
развивать музыкальное мышление, 
воспитывать чувство ответственности, умение 
работать самостоятельно, 
целеустремленность, оптимизм и главное-
терпение! Я старалась бы проводить самые 
интересные уроки, находить неординарные 
подходы в обучении. Старалась бы удивлять 
ученика интересными фактами, заданиями и 
упражнениями.  

Ученик должен всегда открывать для 
себя что-то новое. Я хочу и буду воспитывать в учениках не только 
послушного и богатого знаниями ребенка, но и доброжелательного, 
внимательного к окружающему. Такие подходы позволяют человеку 
быть человеком во всех сферах. 
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На фота: навучэнец 2 курса 
Павел Саснок 

 

Кастрычніцкія чытанні 
 
 

21 кастрычніка 2020 года ў 
вялікай зале Мінскага дзяржаўнага 
музычнага каледжа імя М.І.Глінкі 
адбылося свята беларускай культуры, 
мовы і гісторыі “Кастрычніцкія 
чытанні”. Гэта мерапрыемства ўжо 
стала своеасаблівай традыцыяй нашай 
навучальнай установы. У ім 
удзельнічаюць навучэнцы ўсіх 

курсаўрозных спецыяльнасцяў. Кожны 
мае магчымасць паказаць свой талент у 
чытанні вершаў, спевах, танцах і іншых 
відах мастацкай творчасці. 

Як правіла, свята праходзіць у Вялікай зале, дзе ў час куратарскай 
гадзіны навучэнцы і выкладчыкі збіраюцца, каб акунуцца ў атмасферу 
творчасці, адчуць цеплыню і мілагучнасць роднага слова, атрымаць 
задавльненне ад адчування таго, колькі таленавітых людзей 
знаходзіцца побач. Не стала выключэннем і сёлетняе мерапрыемства, 
бо на сцэне  адбываўся сапраўдны цуд.  

У конкурсе ўдзельнiчалі навучэнцы розных спецыяльнасцяў. 
Кожны з артыстаў па-свойму зразумеў і ўвасобіў у сваім нумары тэму 

“Вяртанне да вытокаў”. Менавіта так 
называўся ў гэтым годзе віртуальны 
часопіс, у форме якога праходзіў конкурс. 
Хтосьці зразумеў яе як вяртанне да 
каранёў, да роднай мовы, да малой 
радзімы, да гісторыі. Для кагосьці гэта 
стала крыніцай натхнення, і ён прадставіў 
аўтарскі твор. Нехта ўбачыў у гэтай тэме 
вытокі выбару прафесіі.  

Канцэрт-конкурс складаўся з 
некалькіх старонак. 
 

 

На фот:а вядучыя конкурса 
Аляксандра Папроцкая і  

Дзмітрый Смалонскі 
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Першая з іх - “Мой чароўны беларускі край”. З якім замілаваннем і 

любоўю выконвалі вершы і песні, прысвечаныя роднай зямлі і яе 
чароўнай прыгажосці, Марыя   Лiмарава, 
Ангеліна Чэх, Яўген Якабук (верш Кастуся 
Кірэенкі «Радзіма»), Павел Саснок (верш 
Аркадзя  Куляшова «Плыла, цалавалася 
хмара з зямлёй»)!  

Другая старонка была прысвечана 
роднай мове. А так як у нашым каледжы 
вучацца прадстаўнікі розных 
нацыянальнасцей, то і творы гучалі на 
рускай, беларускай і англійскай мовах 
(песня «Birdy – not about angeles» у 
выкананні Анастасіі Мак Глінчы, верш “Калі 
ласка” Петруся Броўкі прачытаў Фама 
Снісар). І кожны выканаўца пастараўся перадаць пачуццё гонару і павагі 
да роднай яму мовы. Шчырасцю і павагай былі напоўнены радкі 
вершаў, прысвечаных бацькам (Мілана Садыкава прачытала верш  
Расула Гамзатава  «Пусть всем наукой будет», а Маша Ясюкевіч – верш 
Рыгора Барадуліна “Бацьку”).Самай эмацыянальнай і ўзрушанай стала 
старонка, прысвечаная Вялікай Айчыннай вайне “Калі над радзімай 
пажары шугалі”. Гледачы ледзь стрымлівалі слёзы (а некаторыя не 
змаглі іх стрымаць), калі пачулі аўтарскую песню Яны Шашок “Сынок, 

тебя я очень жду” і верш Пімена Панчанкі 
“Саша”.  Дзякуючы пранікнёнаму 
выступленню дзяўчат-канкурсантаў, кожны 
слухач адчуў невыносны боль страты блізкіх 
людзей. 
Безумоўна, нельга было пакінуць гледачоў у 
такім сумным настроі да канца канцэрта. І 
таму наступны нумар - песня «Гармонь» на 
словы  Марыі Мардасавай, якая прагучала ў 
выкананні Мар’і Калыска, прымусіла ўсіх, хто 
сядзеў у зале прытанцоўваць і падпяваць. 
Настолькі задорна і весела выступала 
дзяўчына, што немагчыма было не ўсміхнуцца 

і не падарыць ёй шквал апладысментаў. Гэта На фота: навучэнка 1 курса 
 Мар'я Калыска 

На фота: навучэнка 1 курса  
Анастасія Мак Глінчы 



 

12 
 

старонка віртуальнага часопіса 
называлася “Музыка – душы маёй 
выток ”. 

Завяршыла конкурс старонка 
“Спроба пяра”. Тут удзельнікі 
праявілі свае здольнасці ў 
вершаскладанні, кампазіцыі, 
перкладзе і нават перакладанні. 
Жыдзецкая Аліна выканала песню 
ўласнага сачынення "Мой родны 
край". Наталля Агейка зрабіла 
перакладанне для вакалу твора «Да 
Элізы», музыку якога напісаў Георгій Фiрцiч. Салтыкова Рына пераклала 
на беларускую мову і паклала на музыку верш Эдуарда Асадава “Я магу 
цябе доўга чакаць” і выканала ў суправаджэнні гітары.  

Такім чынам, навучэнцы ў поўнай меры раскрылі свае не толькі 
музычныя здольнасці, але і паказалі сябе ў ролі таленавітых 
выканаўцаў, чытальнікаў, акцёраў, перкладчыкаў, кампазітараў, паэтаў. 
Так як “Кастрычніцкія чытанні” праводзяцца ў фармаце конкурсу, то на 
ім абавязкова прысутнічае журы, якому на гэты раз было даволі цяжка 
вырашыць, як размеркаваць прызавыя месцы. У склад журы ўваходзілі: 
намеснік дырэктара па выхаваўчай працы Майстар Ала  Іосіфаўна, 
старшыня цыклавой камісіі «Агульнаадукацыйныя дысцыпліны», 
выкладчык беларускай мовы і літаратуры Бабкова Ірына Уладзіміраўна, 
член саюза кінематаграфістаў, член гільдыі кінаакцёраў, выкладчык 
сцэнічнага майстэрства Яўген Уладзіміравіч Піменаў, загадчык 
метадычным кабінетам Ларыса Яўгеньеўна Кавалёнак.  

Напрыканцы конкурса на сцэну выйшаў дырэктар каледжа 
Уладзімір Міхайлавіч Чэрнікаў, які шчыра і пранікнёна прачытаў верш 
“Палюбоўніца-восень”, аўтарам якога з’яўляецца беларускі паэт Сяргей 
Сыс. Гэты цудоўны восеньскі верш стаў лагічным завяршэннем 
мерапрыемства і яшчэ больш узрушыў і без таго перапоўненых 
эмоцыямі гледачоў і ўдзельнікаў конкурса. 
 

Матэрыял падрыхтавала выкладчык 
Ірына Уладзіміраўна Бабкова  

 

На фото: Калыска Мар’я 

навучэнка 1 курса спецыяльнасці 

“Народны хор” 

На фота: навучэнка 4 курса 
 Салтыкова Рына 
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Строчицкие  
перезвоны 

Белорусский музей народной архитектуры и быта наполнился 
звоном церковных колоколов. Праздник - своеобразное соревнование 
лучших звонарей Беларуси и одновременно возможность каждому 
желающему попробовать себя в этой роли.  

 Колоколам уже четыре тысячи лет, но душевные переливы 
способны передать и цимбалы, младший по возрасту инструмент. 
Участники ансамбля «Золотая струна» Минского государственного 
музыкального колледжа имени М.И. Глинки сопровождают фестиваль 
колокольного звона с первого дня его существования. 

10 октября 2020 года на территории Белорусского 
государственного музея народной архитектуры и быта под открытым 
небом в рамках шестого фестиваля колокольного звона в деревне 
Строчицы состоялся сольный концерт ансамбля цимбалистов нашего 
колледжа "Золотая струна" в составе: Дубовик Анна (учащаяся 4курса), 
Груздова Елизавета (учащаяся 4 курса), Бармотько Юлиана (учащаяся 3 
курса), Савчук Маргарита (выпускница колледжа). Коллектив с 
большим удовольствием неоднократно принимает активное  участие в 
этом интересном культурном мероприятии и за свое  качественное 
исполнение получает одобрительные и восторженные 
аплодисменты отечественных и зарубежных зрителей. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

На фото: ансамбль цимбалистов «Золотая струна» с 

руководителем Полесовой Анной Станиславовной 
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Своими впечатлениями от участия в фестивале поделилась Анна 
Дубовик:  

Это уже не первое мое участие в этом уникальном фестивале 
колокольного звона. И каждый раз я открываю для себя новые виды 
звона, средства его выразительности, разнонаправленность 
стилистических пристрастий звонарей. Звонарями на фестивале 
всегда исполняются наиболее устоявшиеся формы звона: 
благовест, трезвон, перебор, перезвон. Звучание этого великолепия 
наполняет нас радостным светлым чувством и глубоким духовным 
содержанием. Мы, участницы ансамбля, благодарны учредителям 
этого фестиваля за то, что они дают возможность выступить 
ансамблю "Золотая струна" на одной сцене со звонарями, 
демонстрирующих свое искусство владения колокольными 
традициями православной церкви. Это, конечно же, обогащает и 
наше цимбальное исполнительство, тем более что звон цимбал 
близок колокольному звону. Спасибо фестивалю за наше успешное 
представление концертной программы ансамбля цимбалистов 
"Золотая струна".  

 
 

 
 

 
Материал подготовила преподаватель  

Анна Станиславовна Полесова  
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Лига добрых дел 
 

 

«Если Вы хотите, чтобы жизнь улыбалась Вам, 
подарите ей сначала своё хорошее настроение…» 

Б. Спиноза                                
В настоящее время начало развиваться 

такое движение, как волонтерство. 
Волонтером может быть любой человек, 
желающий посвятить свое свободное время 
добровольному труду, а также обладающий 
таким качеством, как ответственность. 
Школьник, студент или пенсионер, 

директор или менеджер, строитель, спортсмен или юрист -  в жизни он 
может быть кем угодно! 

Волонтер – человек особенный! Человек, у которого есть своя 
семья, работа, учеба, личная жизнь, но у которого всегда найдется 
время на добрые дела и поступки ради благополучия других, не потому 
что надо, а по доброй воле. 

Для кого-то – это потребность души, для других – невозможность 
пройти мимо чужого горя, третьи видят в этом свою миссию на Земле. 
Некоторые становятся волонтерами из-за желания быть всегда в центре 
событий общественной жизни. Кто-то хочет найти новых друзей или 
попутешествовать. Волонтерство – это всегда новый опыт и практика! 
Это возможность получить знания и навыки в команде 
единомышленников! Сфера деятельности добровольцев очень широка. 
Сложно представить дело, в которое волонтер не мог бы внести свой 
вклад.  

Как и во многих учебных заведениях, в нашем колледже создано 

волонтерское движение «Лига добрых дел». В рамках этого 

движения учащиеся колледжа добровольно приняли участие в 
различных акциях и мероприятиях.  

«…Если тебе когда-нибудь захочется найти человека, который 
сможет преодолеть любую, самую невероятную беду и сделать 

тебя счастливым, когда этого не может больше никто – 

просто посмотри в зеркало и скажи: “Привет!”…» 

Ричард Бах 
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21 сентября 2020 года в рамках международной акции «Новая 
жизнь в обмен на крышечки» волонтерами колледжа были переданы 
несколько килограммов пластиковых крышек организаторам проекта, 
который нацелен на помощь  больным детям и взрослым за счет 
средств, полученных от продажи вторсырья.  

 

    
На фото: участники волонтерского движения  колледжа и преподаватель Калина А.И. 

 

Труд всегда облагораживает! 28 сентября 2020 года учащиеся  

колледжа приняли участие в субботнике  на бульваре Грибоедова по 

уборке зелёной зоны. Множество улыбок на лицах, хорошее 

настроение, чистота и порядок - вот что осталось после такого 

трудового десанта. 

 

       
На фото: учащиеся колледжа  
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24 сентября 2020 года учащиеся специальности «Инструменты 
народного оркестра» посетили с концертом ветеранов районной 
организации Белорусского общественного объединения ветеранов в 
рамках мероприятия «Ветеранские дожинки». Концертные номера, 
исполненные учащимися, украсили мероприятие и доставили 
присутствующим незабываемые эмоции. 

 

  
На фото: преподаватель Калина А.И. и  

учащиеся специальности «Инструменты народного оркестра» 

                                                                   Традиционно в октябре в 
колледже проводятся мероприятия, 
приуроченные к Дню матери. Не остались в 
стороне и ребята, проживающие в 
общежитии. Уже традиционно, накануне 
праздника 12 октября 2020 года они 
собрались дружной веселой компанией, 
чтобы написать несколько теплых слов своим 
мамам.  

Этот вечер стал по-настоящему 
волшебным, с улыбками, смехом, слезами 
счастья, верными друзьями, вкусным чаем и 
любимыми сладостями. Каждый, кто принял 
участие в акции, не только подписал 

красивую открытку, но и дополнил ей трогательным письмом со 
словами любви и благодарности. Чтобы в холодные осенние дни 
согреть теплом своих сердец даже находясь за сотни километров от 
дома. Ведь любовь преумножается в нашем сердце тогда, когда её есть 
с кем разделить!  

На фото: актив общежития 

колледжа 
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14 октября 2020 года учащиеся колледжа присоединились к 
республиканской профсоюзной акции 
«Поздравим маму вместе!». Акция, 
инициированная Молодежным 
советом Федерации профсоюзов, 
проходит пятый год подряд.  
Организаторами её в колледже стали 
ребята из Актива. Благодаря их 
стараниям, каждый желающий смог 
адресовать своим мамам яркие 
праздничные открытки. 

На фото: учащиеся колледжа и участники 
волонтерского движения 

АНОНС АКЦИИ 
У всех в детстве были 

любимые книги: приключения и 
сказки, фантастика и книги о 
животных.  Они дарили массу 
эмоций, вызывали радость, 
вдохновляли.  

Но, к сожалению, не все дети 
имеют возможность наслаждаться 
разнообразием красочных, 
увлекательных, современных 
детских книг. Детские дома часто не 

могут похвастаться хорошими библиотеками.  
Волонтерское движение «Лига добрых дел» призывает всех 

неравнодушных людей поделиться детскими книгами, настольными и 
развивающими играми, которые скучают в шкафах, на антресолях, 
задвинуты на дальние полки.  Ведь они смогут дать многим ребятам не 
только знания, но и помогут прогнать скуку и одиночество, разбудить 
мечту и фантазию, окрасить обыденность в мир невероятных 
приключений и чудес!  

Это ты сможешь повлиять на мир, в котором живут 
одинокие сердца! 

 

           Материал подготовила педагог-организатор  
Юлия  Анатольевна Парфенович 
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У нядзелю 20 верасня 2020 года была арганізавана паездка-
экскурсія “Дарогамі кантрабандыстаў”. У ёй прымалі ўдзел навучэнцы 
МДМК ім. Глінкі, якія занялі прызавыя месцы у конкурсе “Лепшая група 
каледжа 2019/2020 года”. Удзельнікі экскурсіі  наведалі такія 
славутасці, як дом-музей Янкі Купалы ў Вязынцы, каталіцкі касцёл і 
праваслаўная царква ў Ракаве, паравы млын і кузня у Заслаўі і інш. 

Паездка нездарма мае 
назву “Дарогамі 
кантрабандыстаў”. Прафесійныя 
аніматары стваралі грозную 
атмасферу 1926 года, дзе 
навучэнцы выступалі ў ролі  
“фігурак”,  якія звярталіся  за 
дапамогай  да кантрабандыстаў.  

 
 

 
Адначасова распавядалася гісторыя і цікавыя факты аб жыцці, 

побыце таго часу. Амаль кожны аповед суправаджаўся тэатралізаваным 
прадстаўленнем, удзельнікамі якога станавіліся самі экскурсанты. Гэта 
было вельмі  захапляльна. Панавала вельмі добразычлівая 
эмацыянальная атмасфера.  

Экскурсантам быў прадстаўлены вольны час каля музейнага 
комплексу “Вязынка”,  дзе навучэнцы маглі  адпачыць, абмеркаваць 
свае ўражанні ад экскурсіі і атрымаць асалоду ад навакольных 
краявідаў. На працягу ўсёй паездкі ў аўтобусе гучала родная беларуская 
мова, і гэта было вельмі прыемна. 

Цудоўная ігра аніматараў дазволіла зрабіць экскурсію яшчэ больш 
цікавай і захапляльнай, а граматна пабудаваная праграма – 
запамінальнай.  

 
 Матэрыял падрыхтаваў навучэнец 2 курса  

спецыяльнасці ”Інструменты народнага аркестра” 
Руслан Бугулаў   

на фото: навучэнцы каледжа  з  
аніматарамі экскурсіі 
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Маленький принц 

«Маленький принц» - 
произведение исключительное, 
уникальное не только в 
творчестве самого Е. Глебова, но 
и в мире белорусского балета. 
Композитор сумел внести в 
историю «Маленького принца» 
новые яркие краски, не теряя ее 
изначального шарма и 
индивидуальности. Просмотр 
постановки оставил меня под 
большим впечатлением. Музыка, 

сюжет, яркие незабываемые образы – в этом балете мне понравилось 
все. 

Музыка является одной из самых главных составляющих спектакля. 
В ней Е. Глебов тонко, с удивительной проницательностью смог 
передать характер и мысли каждого героя. Больше всего меня 
привлекло то, насколько разнообразными гармоническими и 
оркестровыми красками композитор наделил музыкальные номера. 
Здесь и знаменитое нежное 
адажио Розы и Маленького 
принца, и устрашающий танец 
баобабов, и веселый номер 
Маленького принца и Лиса. 
Очень тонко и точно музыку 
«Маленького принца» 
охарактеризовал балетмейстер-
постановщик балета Генрих 
Майоров: «Я почувствовал 
созвучие Сент-Экзюпери и 
музыкального тона Глебова – 
легкость, пластичность и слегка 
ироническая улыбка». 

 
 
 

на фото: Нарыжнова Лида, учащаяся 

1курса специальности «Фортепиано» 
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Музыка оказалась действительно незабываемой, но какая 
восхитительная в нем была хореография! Как искусно совмещены 
движения и звук. Мелодия настолько хорошо взаимодействует с 
танцем и эмоцией, что даже зрителю, незнакомому с книгой Антуана 
де Сент-Экзюпери, все становится предельно ясно. 

Пережитые эмоции заставили меня по-новому взглянуть на балет 
как на жанр. В  прошлом я отдавала предпочтение опере. Ещё обучаясь 
в детской музыкальной школе, мне также удалось ознакомиться с 
балетами Е.Глебова «Тиль Уленшпигель» и «Альпийская баллада» 
(первый впечатлил меня настолько, что я прочитала оригинал Шарля де 
Костера). 

Но теперь я поняла, что с радостью посетила бы и другие балеты, 
которые ставят в Большом театре Беларуси. И надеюсь, что когда-
нибудь мне удастся не только увидеть постановки всех балетов 
Е.Глебова, но и побывать в закулисье театра, раскрыть для себя его 
тайны. 
 

 
 

 
 
 

Материал подготовила учащаяся 1 курса 
 специальности «Музыковедение»  Ангелина Чех 

 

на фото: учащиеся 1 курса Якобук Е., Руденко Е., Чеславская П., Нарыжнова Л., 

Лиморова М., Зенькова А.  
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Как вернуть 

      душевное спокойствие... 
 

В жизни каждого человека бывают трудные ситуации. Это 
нормально. Важно уметь быстро возвращаться в состояние душевного 
спокойствия. Способы восстановления эмоционального равновесия, 
саморегуляции - многообразны. Хорошо, когда человек подбирает 
подходящие для себя приемы и разрабатывает свой личный комплекс, 
позволяющий ему быстро возвращаться в состояние душевного 
спокойствия, состояние внутренней гармонии.  

Чтобы понять, как управлять своим организмом в состоянии 
стресса, необходимо знать, что в организме происходит в это время. 

Физиология стресса такова, что в ответ на раздражающий фактор в 
коре головного мозга формируется стойкий очаг возбуждения, так 
называемая доминанта, которая подчиняет себе деятельность 
организма. А вслед за доминантой развивается реакция – 
активизируется гипоталамус, который заставляет близлежащую железу 
гипофиз выделить в кровь большую порцию адренокортикотропного 
гормона. Под влиянием этого гормона надпочечники выделяют 
адреналин и другие активные вещества – гормоны стресса. В 
результате сердце начинает учащенно биться, повышается кровяное 
давление, начинает болеть голова, дыхание становится глубже и чаще.  
В организме подготавливаются условия для интенсивной мышечной 
нагрузки. Необходимо разрядиться, сбросить скопившуюся мышечную 
энергию, иначе в крови еще долго будут циркулировать биологически 
активнее вещества, которые не будут давать успокоиться нервной 
системе и внутренним органам. Лучшие помощники в такой ситуации – 
физкультура, полезные активные движения (можно хотя бы 
побоксировать подушку, поприседать, попрыгать на месте и т.п.) и 
дыхательные упражнения.  

Рассмотрим некоторые способы саморегуляции: 
1. Управление своим дыханием. Успокоительный эффект 

дыхательных упражнений объясняется переключением внимания на 
правильный ритм дыхания, в результате улучшается снабжение 
кислородом всех органов, особенно мозга, выделившиеся в кровь 
гормоны стресса устраняются. Подобрать дыхательные упражнения 
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можно самостоятельно. Хорошо при этом визуализировать приятные 
образы – берег моря, солнечную поляну, утренний лес, уютную 
домашнюю обстановку, любимое кафе и т.д. Ритм дыхания может быть 
таким: на счет от 1 до 4 - спокойный вдох, на счет от 1 до 7 - медленный 
выдох, на счет от 1 до 4 - пауза, задержка дыхания. Достаточно сделать 
таких 5 – 7 циклов (если больше, может закружиться голова!). 

2. Двигательная активность. Интенсивная мышечная 
нагрузка – естественный и эффективный метод устранения негативных 
эмоций. Занятия спортом – плавание, волейбол, футбол, катание на 
коньках, бег на месте и т.д., кому что по душе, выбор делает каждый 
сам. Хороший эффект дают занятия в тренажерных залах, йога, танцы.  

3. Занятия любимым делом, хобби. Это чтение книг, просмотр 
кинокомедий, посещение театра, 
любимая музыка. Кулинария, 
фотография, выращивание 
комнатных растений, 
коллекционирование, рыбалка, 
рукоделие, любые занятия 
творчеством. Все, что приносит 
нам удовольствие, помогает 
вернуться в состояние душевного 
равновесия. Человек, у которого 
есть хобби, занимаясь им, 
повышает свою самооценку, 
потому что видит успешный 
результат своей деятельности, 
чувствует свою самореализацию. 
 

О том, какие еще есть способы восстановления душевного 
спокойствия, поговорим в следующий раз. 

 
 

Материал подготовила педагог-психолог 
 Светлана  Михайловна Садовская 

 
 
 

на фото: педагог-психолог  
Садовская Светлана  Михайловна 



 

24 
 

 
Музыка нястомна суправаджае 

мяне на працягу ўсяго майго жыцця. 
Яна выклікае ў маёй душы 
незвычайныя трапятанне і 
хваляванне, разам са мной адччувае 
ўсё, што дорыць жыццё. Аднак я 
часта задавалася пытанннем: “Якую 
ролю іграе музыка ў маім жыцці?”.  

З сямі гадоў я стала хадзіць ў музычную школу, і вядома ж, як і 
большасць маіх аднагодкаў мне хацелася  пагуляць і павесяліцца, а не 
бесперапынна вучыць нудныя гамы і арпеджыа. Для мяне гэтыя заняткі 
былі чымсьці звычайным і пасрэдным і не асабліва прыцягвалі мяне. 
Але ў дзевяць гадоў мне давялося перайсці ў іншую музычную школу. 
Гэты момант стаў ключавым, таму што там я сустрэла чалавека, які стаў 
маім новым настаўнікам і цалкам змяніў мой жыццёвы шлях- Валовіч 
Таццяну Рыгораўну. 

Ужо першы ўрок пакінуў ва мне незабыўнае ўражанне. Таццяна 
Рыгораўна не была подобная ні на аднаго з настаўнікаў, якія былі ў 
мяне да гэтага. Яна ніколі не хваліла дарма, казала так, як яно ёсць. 
Аднак тыя гукі, якія ліліся з-пад яе пальцаў, чаравалі, вабілі. Хацелася, 
каб яны гучалі пастаянна. Я стала больш займацца, надаваць увагу не 
толькі мелодыі, але і ўсёй гармоніі і дробным дэталям.  

Сама таго не заўважаючы, я стала любіць музыку, любіць шчыра і 
па-сапраўднаму. Без яе больш не абыходзілася ні аднаго дня. Разам са 
мной Таццяна Рыгораўна перажывала ўсе перамогі і паражэнні, радасці 
і нягоды. Яна заўсёды падтрымлівала мяне і была гатовая дапамагчы ў 
любы час. Шэсць гадоў навучання ў яе класе прайшлі як адно імгненне, і 
за  гэты час музыка стала сэнсам майго жыцця.  

Мае бацькі заўсёды падтрымлівалі тое, што мне дорага, не казалі, 
што “музыка-гэта не прафесія”, дзякуючы чаму я змагла паверыць ў тое, 
што паступлю ў каледж і стану музыкантам.  Музыка - гэта маё жыццё, і 
таксама, як мая маці дала  мне жыццё, Таццяна Рыгораўна адкрыла мне 
яго сэнс, і я ніколі гэтага не забуду. 

Матэрыял падрыхтавала навучэнка 1 курса 
 спецыяльнасці “Фартэпіяна” Паліна Чэслаўскаая  

На фото: навучэнка 1 курса  

Чэслаўская Паліна 


